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八代市教育委員会９月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和５年９月２７日（水） 

【場  所】 八代市役所本庁４階 ４０３会議室 

【出 席 者】 

 

北 岡   博 教育長 

渡 邉 裕 一 教育委員 

奥 村 留美子 教育委員 

早 田   蛍 教育委員 

 

【出席職員】 中   勇 二 教育部長 

松 川 由 美 教育部次長 

田 中 智 樹 教育部次長 

下 津 恵 美 教育政策課長 

田 北 佳一郎 学校教育課長 

稲 本 健 一 教育部理事兼教育施設課長 

髙 﨑 博 文 生涯学習課長    

櫻 井 幸 枝 教育サポートセンター所長  

上 角 愛美子 博物館未来の森ミュージアム副館長 

松 本   豊 教育政策課長補佐 

有 働 百合子 学校教育課指導主事 

 

【事 務 局】 萩 本 誠 子 教育政策課教育政策係長 

浦 本 美代子 教育政策課参事 

 

（審議事項） 

 

＜報告案件＞ 

① 報告第１６号  八代市音楽会の今後の開催について 

 

１．開会  （午後２時００分 開会）  

 

２．会議録の承認  令和５年６月定例会、７月定例会 

 

３．教育長報告 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任され

た事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 

 

４．議題  

〈報告第１６号〉 八代市音楽会の今後の開催について 

 

田北学校教育課長  これまで音楽会は旧八代市、旧八代郡に分け、八代市音楽

部会として八代市教育委員会、八代教育研究会音楽部会が主

催で、小学校、中学校に別れて実施していた。開催の状況に

ついては、令和２年度から令和４年度までは、新型コロナウ

イルス感染症感染拡大防止のため、中止としていた。また、
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今年度は会場が確保できないということで、中止を決定した

ところである。 

これまで各学校の校長先生方から、諸行事等の見直しや参

加校、役員の先生方の負担軽減等を鑑み、音楽会の開催につ

いて検討してほしいとの意見が出されていた。そこで、昨年

度末から今年度にかけ、小学校部会、中学校部会にて各校長

先生方にご意見を伺ったところ、両部会ともに今後は開催し

ないとの意見があった。また、他市町にも聞き取り調査を行

ったところ、どの市町においても、教育委員会が主催しての

音楽会等の開催は行っていないとの回答があった。 

これらの結果を総合的に考慮し、今後、教育委員会が主催

しての音楽会は開催しないと判断した。 

なお、小学校音楽部会では、令和３・４年度にオンライン

音楽会を独自に開催している。参加できる学校が、授業時間

内で学習成果を発表し合い、お互いに感想を伝え合う音楽会

である。小学校音楽部会では、今後もオンライン音楽会の開

催を検討しているとのことである。 

 

奥村教育委員  他市町の状況について、教育委員会の主催ではなく、ほと

んどが教育研究会主催ということだが、主催が変わっても音

楽会そのものの形はあまり変わらないのだろうか。 

 

田北学校教育課長 

 

例えば人吉市では、犬童球渓顕彰音楽祭があるが、文化課

が主催となっている。 

 

奥村教育委員 他の市町でも、教育研究会等の主催で音楽会そのものは開

催されているのだろうか。 

 

有働学校教育課指

導主事 

 

５月に他市町の教育委員会に聞き取りにて調査を行った。

今年度の開催を予定していると回答があったところは、宇土

市は音楽祭を開催しているが、今年度は見合わせているとの

ことだった。天草市などは教育研究所が主催であるため、情

報がないとのことだった。玉名市はスクールバンドコンサー

ト、阿蘇市はこども芸術祭など、例年、実行委員会を立ち上

げて実施しているというところはある。 

 

 奥村教育委員 

 

おそらく校長先生方が開催しないと回答した５４パーセン

トは、できることなら、音楽会に注ぐエネルギーを学力、体

育等に集中したいということではないか。しかし、主催が変

わってどこかが開催するのであれば、同じことではないかと

思ったところである。 

２点目は、土・日曜日が休業日になり、教科等を見直す際

に、八代郡では工作展を最初になくした。絵画のほうは残っ

た。書写大会も形を変えてしたりしてみたが、そのうち描画
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展もかつてより時間や労力をかけない方向になった。学校と

してはありがたいことであるが、大会がなくなると学校を挙

げて力を入れることがなくなるので、絵画指導について、子

供はもちろん、教員にとっての指導力を伸ばす機会が薄らい

だと思う。学校訪問等で廊下に掲示されている作品を見る

と、かつてほどではないと感じる。今の学校の教育課程の状

況を見ると、５４パーセントの校長先生が音楽会の開催は必

要ないと回答されるのは納得する数値であると同時に、なく

なった分の音楽力の向上に対する支援をどのような形で行う

かについては、教育委員会も含めて支援体制があるとよいの

ではないかと思う。しなくなるとそのまま自然消滅になって

しまうので、例えばオンラインや形を変えての開催を検討し

ているというかすかな声も想像できる気がする。先だって、

小学校の陸上競技記録会も開催をしないということになり、

大変な事態になってきたと思う。 

 

 渡邉教育委員 

 

陸上や駅伝、今回の音楽会の開催がなくなるというのは、

大変寂しい思いであるが、各学校もいろいろな行事の見直し

をする中で、そのような時代になったのかなと思う。北部と

南部で集まって行う音楽会はなくても、学校の教育課程の中

で工夫をすれば、子供たちが体育館のステージに立って披露

する場面を設けることはできるし、音楽の火は各学校でしっ

かりと燃やし続けていくことができると思っている。莫大な

予算もかかるし、やむを得ないと思う。 

 

４．連絡事項 

 

 

 

教育政策課 学校情報化優良校の認定について（八代支援学

校） 

学校教育課 八代市幼稚園規模適正化パブリックコメントの

実施 （10/１～31） 

      中体連駅伝大会（10/5） 

教育施設課 公立学校施設のトイレの洋式化の状況について

（文部科学省より報道発表） 

生涯学習課 令和５年度熊本県社会教育研究大会・公民館大

会のパンフレットについて 

      熊本県子ども会大会八代大会（10/1） 

教育サポートセンター 八代地区科学発明工夫展（10/7・8） 

         令和６年年頭研修会講演会収録（11/26）  

博物館   秋季特別展覧会・未来の森ミュージアム名品展

（10/20～12/3） 

事務局   １０月定例会日程確認（10/24 14：00～） 

           

５．会議録署名委

員の指名 

 

 早田委員・渡邉委員 
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６．閉会 （午後２時３４分 閉会） 

  

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                

 

                

 


